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 Anfragen-Nr.   

 AF-0126/2020  

Anfrage 

Herr Joachim West 
Vorsitzender der B90/Die Grünen-Stadtratsfraktion 

 

Betreff 

 

Anfrage der B90/Die Grünen Stadtratsfraktion - Bildungsleitbild der Stadt Eisenach 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Aus: Transferagentur Mitteldeutschland für Kommunales Bildungsmanagement – TransMit, Autor 
Alexander Lorenz vom 08.03.2018 
 
Monitoring als Handlungsgrundlage in Eisenach 
 
Die kreisfreie Stadt Eisenach arbeitet seit dem Jahr 2014 eng mit uns zusammen. Das Ziel haben die 
zuständigen Personen dabei nie aus den Augen verloren: Eisenach zur Bildungskommune werden zu 
lassen, in der es sich gut leben lässt. Neben der Verantwortungsübernahme im Bereich Bildung setzt 
die Verwaltungsspitze um Oberbürgermeisterin Katja Wolf und Sozialdezernent Ingo Wachtmeister 
vor allem auf soziale Themen. Bildung und Soziales sollen in Eisenach zum Aushängeschild werden 
und die Kommune künftig positiv von anderen Standorten abheben. 
 
Im Rahmen des Beteiligungsprozesses der Erstellung des Bildungsleitbildes und Ideensammlung zu 
möglichen Maßnahmen, entstand die bedeutsame Idee zur Gestaltung einer Webseite, auf der 
gebündelt und strukturiert alle psychosozialen Hilfsangebote, alle Bildungsangebote, sowie alle 
vorhandenen Freizeit- und Sportangebote zu finden sind Eine solche, für Eisenachs Kinder und 
Familien wichtige Webseite ist jedoch immer noch nicht online!  
 
Bedarfsanalyse 

 Sozial wenig kompetente und sozial schwache Familien sind beim Herausfinden von 
Informationen über Hilfs- oder Freizeitangebote im Internet oft überfordert, weil die 
Informationen sehr verstreut sind. 

 Gerade Familien aus sozial schwachem Milieu und nicht nur diese, haben oft keine 
Tageszeitungen mehr. 

 Auch verfügen sie oft nicht über ein soziales Netzwerk, wodurch sie zuverlässig an 
Informationen über psychosoziale Hilfsangebote, Bildungsangebote, sowie aktuelle Freizeit- 
und Ferienangebote für Kinder und Jugendliche Zugang finden. 

 Aber auch Professionellen aus dem Kinder- und Jugendbereich (z. B. Kinderärzte, 
Therapeuten, Sozialarbeiter) sind diese Informationen vielfach nicht oder nicht ausreichend 
bekannt. Der schnelle einfache Zugang zu solchen Informationen ist jedoch für eine sozial 
unterstützende Arbeit von großer Bedeutung. 

 Selbst Kinder- und Jugendpsychotherapeuten wissen nicht, welche konkreten Angebote, die 
verschiedenen Beratungsstellen jeweils aktuell anbieten. 
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 Nicht nur bezüglich der Belange von Kindern und Jugendlichen und ihrer Familien, sondern 
für alle Eisenacher Bürgerinnen ist eine solche Webseite aufgrund des Themas „Lebenslanges 
Lernen“ wichtig.  

 
Aufgrund der immensen Belastungen von Kindern, Jugendlichen und deren Familien unter den 
Bedingungen der Corona-Pandemie ist die angekündigte Webseite dringender denn je erforderlich! 
 
Über die aktuelle Versorgung einzelner bedürftiger Familiensysteme hinaus, wäre ein auf einer 
einzigen Webseite gesammelter Überblick über die verschiedenen Hilfsangebote auch ein wertvolles 
Instrument für die Bedarfsermittlung von Eisenach. Mit einem solchen Überblick wäre erkennbar, 
für welche Altersgruppen oder auch für welche Stadtteile kein adäquates Angebot vorhanden ist. 
 
Die Stadt könnte auf Ihrer Webseite direkt auf die Kinder- und Familienfreundlichkeit von Eisenach 
verweisen und auf die besagte Webseite verlinken und so das Image von Eisenach positiv prägen, im 
Sinne der 2014 proklamierten Ziele und eines Aushängeschildes für Bildung und Soziales.  
 
II. Fragestellung 

 
1. Was ist der Stand der Bekanntmachung und der konkreten Umsetzung von Maßnahmen, die aus 

dem fertiggestellten Bildungsleitbild der Stadt Eisenach abgeleitet werden und wurden? 
 

2. Wie sind diese Maßnahmen konkret für den Bürger sichtbar? 
 

3. Zu welchem Zeitpunkt erfolgt die Präsentation einer ausgearbeiteten Webseite, auf der 
gebündelt und strukturiert alle psychosozialen Hilfsangebote, alle Bildungsangebote, sowie alle 
vorhandenen Freizeit- und Sportangebote der Stadt Eisenach transparent und übersichtlich zu 
finden sind? 
 

4. Wann wird die erste Fassung des Bildungsleitbildes, einschließlich der abgeleiteten Maßnahmen 
im Stadtrat vorgestellt?  

 
 
 
Herr Joachim West 
Vorsitzender der B90/Die Grünen-Stadtratsfraktion 
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